
Tres tristes tigres tragaron trigo en un 
trigal.

Три грустных тигра проглотили пшеницу 
на пшеничном поле.

Trabalenguas 
(скороговорки)



Compró Paco pocas copas y como 
pocas copas Paco compró, pocas 
copas Paco pagó.

Пако купил мало бокалов и, так как мало 
бокалов Пако купил, мало бокалов Пако 
оплатил.



Los sucesos se suceden sin cesar.

    События происходят непрестанно.



Si piensas que en ti pienso has 
pensado mal: ni pienso, ni he pensado, 
ni pienso en pensar.

Если ты думаешь, что я думаю о тебе, ты 
подумал неправильно: я не думаю, я не 
думала, я не думаю об этом думать.



Busco al vasco bizco brusco.

Я ищу грубого косоглазого баска.



Número de los nombres sustantivos.
Число имен существительных.

Окончание слова Пример
• неударная гласная
• ударная гласная  é
+ S

mesa – mesas      стол – столы
libro – libros        книга – книги
сafé – cafés         кафе – кафе

• согласная
• ударная гласная ú, í
+ ES

actor – actores     актер – актеры
tabú – tabúes        табу – табу (мн.ч)
rubí – rubíes         рубин – рубины

Z → C + ES
lápiz – lápices  карандаш – 
карандаши



Género y número de los adjetivos.
Род и число прилагательных.

Мужской род Женский род
 - o - a

el libro bonito  - 
красивая книга

la casa bonita – 
красивый дом



Если прилагательное оканчивается на 
любую другую гласную или согласную, 
то его окончание не изменяется:

la casa azul grande – большой синий дом
el libro azul grande – большая синяя 
книга



К прилагательным, обозначающим 
национальность и оканчивающимся на 
согласную, в женском роде добавляется 
окончание -а.

Un estudiante español – испанский 
студент
Una estudiante española – испанская 
студентка
Inglés - англичанин
Inglesa - англичанка



К прилагательным, оканчивающимся на 
-án, -ón, -or , в женском роде добавляется 
окончание -а

holgazán – ленивый
holgazánа – ленивая
traidor – предательский
traidora – предательская



В прилагательных, оканчивающихся на 
-ete, -ote, в женском роде конечная -e🡪 -a

regordete – толстенький
regordeta – толстенькая
grandote – здоровенный
grandota – здоровенная



Множественное число 
прилагательных образуется так же, 
как множественное число имен 
существительных



Verbo “ser”
Глагол «быть, являться»

Yo soy                                я есть
Tú eres                               ты есть
Él / ella / usted es               он / она / Вы есть
Nosotros (as) somos           мы есть
Vosotros (as) sois               вы есть
Ellos (as) / ustedes son       они / Вы есть



Если после глагола идет 
существительное, обозначающее 
профессию, национальность, звание и т.
п., артикль перед существительным не 
ставится

(Yo) soy profesora
(Tú) eres estudiante



Если существительное имеет при себе 
определение, то обычно оно 
употребляется с неопределенным 
артиклем

María es una chica española
Es una ciudad bonita



El orden de las palabras.
Порядок слов

В повествовательном предложении:
Подлежащее             сказуемое
Elena                           es maestra
В отрицательном предложении частица no 
ставится перед глаголом:
Elena no es maestra
В вопросительном предложении без 
вопросительного слова:
сказуемое             подлежащее
¿Es maestra           Elena?



1. Manolo ______ estudiante.
2. Tú _______ ruso.
3. Nosotros no _______ españoles.
4. ¿_______ pianistas vosotros?
5. ¿_______ una casa verde? – No, _______ 
roja.
6. Ustedes _______ chicos alegres.
7. Yo _______ un hombre joven.
8. Usted no _______ un profesor triste.




